

LEAL DIAZ, Miguel Angel

(Dossier 3 Pág. – 3 artículos)



NOMBRE COMPLETO:

Miguel Angel Leal Diaz

EDAD al momento de la detención o muerte:

18 años al momento de su muerte

PROFESION U OCUPACION:

Folklorista

FECHA de la detención o muerte:

5 de septiembre de 1986

LUGAR de la detención o muerte:

Los Valles c/ C. González, Villa Francia, Santiago

ORGANISMO RESPONSABLE de la detención o muerte:

Carabineros

TIPO CASO de violación de derechos humanos:

Ejecutado

HISTORIA PERSONAL Y POLITICA:

Militante del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR-Chile)

El 5 de septiembre de 1986, según antecedentes en poder de la Comisión, el día indicado un grupo de pobladores intentaron ingresar a una Panadería ubicada en la Villa Francia ante lo cual intervino personal de Carabineros, apoyado con un helicóptero. En forma no aclarada **Miguel Angel LEAL DIAZ**, de 18 años, cae herido de muerte.

La Comisión ha llegado a la convicción de que Miguel LEAL es una víctima de la violencia política.

(Informe Rettig)

-----0-----

Algo de la historia de Miguel Ángel Leal, cae abatido por fuerzas represivas de la dictadura, defendiendo a los pobladores de Villa Francia. September 02, 2006

Miguel Ángel Leal Nació el 15 de junio de 1968. el menor de tres hermanos, durante la Unidad popular vio como sus padres formaban parte del cambio revolucionario que se vivía en esos años.

Conoció el terror del golpe militar , el miedo y la persecución de su padre, que en ese momento jugaba un papel principal en el diario EL Siglo, órgano oficial del Partido Comunista de Chile .

De esta manera vivió desde muy cerca , reuniones clandestinas, mimeógrafos artesanales, panfletos , boletines etc. En 1984 su padre cae herido en un enfrentamiento con la policía represora , producto de esto ,su casa es allanada su madre también detenida ,ambos torturados ,días después solo su madre sale en



libertad, pero su padre encarcelado durante 7 años.

Miguel Leal desde los 14 años militaba en las juventudes comunistas, pero con este hecho su compromiso revolucionario es cada día más grande, a la edad de 16 años pasa a formar parte de las filas del FPMR y así siendo parte de heroicas acciones en el comienzo de este movimiento como brazo armado del pueblo. Así transcurren los últimos 2 años de su vida, Miguel se entregaba por completo a la lucha revolucionaria por la libertad de su pueblo.

Dentro de estas acciones el 5 de Septiembre de 1986 Miguel encabeza junto a pobladores y a otros combatientes, una marcha por el interior de Villa Francia, cuyo destino es la recuperación de alimentos en la panadería, es así como ingresa a la panadería para ayudar a escapar a la gente que estaba en el interior, es ahí cuando Miguel toma la decisión de

contener la represión, para que escaparan los pobladores y cae abatido defendiendo la retirada.

-----0-----

HOMENAJE DE LAS BLP A MIGUEL ANGEL LEAL

Población Villa Francia
Población Robert Kennedy
Septiembre 2007

En la Senda de Miguel Avanza la Lucha Popular y Subversiva!!!

Compañeros, compañeras, vecinos y vecinas:

Hoy nuevamente estamos aquí, a un año más de la muerte en combate de nuestro compañero y poblador MIGUEL LEAL. Es por esto que desde las filas de las Brigadas Liberación Popular B.L.P les entregamos un saludo cariñoso, combativo y revolucionario, en especial a la familia y a todos que cotidianamente aportan a la construcción de un futuro mejor y liberador para con nuestra clase.

En estos días en que los poderosos se disputan los sillones del poder y otros exigiendo un espacio en el parlamento viendo esto como una solución a las demandas del pueblo. Nosotros la juventud rebelde popular nos levantamos día a día con organización, construcción, lucha y subversión, haciendo de esta nuestros pilares fundamentales que rompan con la actual correlación de fuerza a favor del bloque dominante. Es por este camino en el cual el pueblo pobre avanzará en el ejercicio directo del poder popular, forjando las bases para la futura liberación de nuestro pueblo históricamente oprimido; sobre este tema queremos recalcar que nuestro compañero Miguel Leal luchó en un contexto histórico en el cual la dictadura impuso un modelo económico que sustenta las bases de lo que ahora llaman democracia, por lo tanto, la lucha de nuestros compañeros es la misma lucha que hoy debemos enfrentar, Levantando, Fortaleciendo y Multiplicando la organización popular por nuestros derechos.

Desde esta trinchera, esas que recorren liceos, fabricas, cerros, poblaciones, universidades, el Rojo y Negro Combativo se Organiza y Combate contra la explotación del capital y sus lacayos. Este 11 de septiembre llamamos, con más fuerza que nunca a reivindicar las demandas populares en el terreno que siempre nos ha pertenecido...la calle.

Por último, saludamos a todos los compañeros y compañeras que así como Miguel han caído en esta histórica lucha, así como saludamos también a todos los compañeros y compañeras presos políticos chilenos, mapuche e internacionalistas. Para ellos; para nosotros y para todos, Ni un minuto más de tregua al explotador y toda una vida de combate!!!

LA UNICA ALZA PERMITIDA...ES EL ALZAMIENTO DEL PUEBLO!!!

BRIGADAS LIBERACION POPULAR

B.L.P



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:
<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile y secundariamente de América Latina. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quienes agradecemos poder publicar su trabajo. Deseamos que los contenidos y datos de documentos o autores, se presenten de la manera más correcta posible. Por ello, si detectas algún error en la información que facilitamos, no dudes en hacernos llegar tu [sugerencia / errata..](#)

© CEME web productions 1999 -2009